

México - Punto de inflexión en seguridad

Por: [Eduardo Ibarra Aguirre](#)

Globalización, 16 de octubre 2019

alainet.org 16 October, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Seguridad](#)

*Alcanzar un **punto de inflexión** en la tendencia creciente de los **índices delictivos** es harto importante. Lo es más si el gabinete de seguridad del presidente Andrés Manuel logra repetir hasta consolidar las tendencias decrecientes en homicidios dolosos, robo de automóviles y robo como delito genérico (autos, transeúntes, domicilios, etcétera).*

En el primer caso, homicidio doloso, si bien no se detuvo el alza, sí se redujo la tasa de crecimiento, pues en 2017 fue de 1.7%, en 2018 de 0.8% y en este año se ubica en 0.4%. Guanajuato (9.2%), Baja California (9.1%), estado de México (8.9%), Jalisco (7.2%) y Chihuahua (7.2%) concentran el 41.5% de los homicidios dolosos. Y dentro de ellos un número específico de municipios que no son la mayoría.

El robo de vehículo se redujo en 1.7%, cuando en enero de 2018 se reportaron 15 mil 980 casos. Para enero de 2019 bajó a 14 mil 222 y en agosto aún más al ubicarse en 12 mil 267. El reporte de Alfonso Durazo indica que 26.9% de los robos de autos son cometidos en estado de México, 11.5% en Jalisco, 9% en Baja California y 7.3% en Ciudad de México.

Entre enero y julio de este año –abundó Durazo Montaña en Palacio Nacional el lunes 14 en forma por demás atropellada “en ahorro de tiempo”, aunque corrigió el martes 15, día en que respondió a preguntas de los colegas–, el robo como delito genérico se redujo 2.3%. De forma desagregada el asalto a transeúnte disminuyó 7.3% y a transporte de carga 6.3%.

Son avances que si reproducen y consolidan las tendencias podrían marcar un antes y un después en el sanguinario túnel en que fue introducido el país el 11 de diciembre de 2006 con la guerra contra el narcotráfico, montada autocráticamente para que Felipe Calderón fuera legitimado en la Presidencia de México que todo apunta se la robó; pagara la factura por el apoyo intervencionista de la petrocracia tejana comandada por George W. Bush –el genocida de Afganistán e Irak– y empezara a medio responder al clamor ciudadano de mayor seguridad.

Para el secretario de Seguridad Ciudadana no hay “nada para presumir” ante la enorme inseguridad pública y acaso tenga razón, pero los desplantes de humildad después de lo que prometió durante 2018 no son oportunos ante el logro de un punto de inflexión en las tendencias al alza de la inseguridad pública. Y un discurso optimista que valore lo avanzado para persistir en los enormes pendientes, puede hacer la diferencia.

En particular cuando también el índice de letalidad de las fuerzas armadas disminuyó respecto a los muy altos niveles que tenía hace más de 10 años. Simultáneamente a que

persiste, como lo reconoce Durazo Montaña, el control de las cárceles de los estados y para lo que es preciso terminar con “el autogobierno”, pues desde ellas se administra 50% del crimen organizado. También perdura el clima de agresión e intolerancia contra defensores de derechos humanos y periodistas en varias regiones, como lo evidencian los 179 ataques que produjeron el asesinato 23 activistas y 15 comunicadores. Y esto pese a que el Mecanismo para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas registra mil 39 beneficiarios –691 activistas y 348 comunicadores–, lo que representa un crecimiento demasiado significativo.

Y ante todo ello, legisladores de las desarticuladas oposiciones sólo atinan a denunciar “la falta de estrategia de seguridad nacional”, porque no se atreven a defender la de Felipe Calderón y Enrique Peña, igual de guerreristas aunque con sus matices.

Eduardo Ibarra Aguirre

La fuente original de este artículo es alainet.org

Derechos de autor © Eduardo Ibarra Aguirre, alainet.org, 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Eduardo Ibarra Aguirre](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca